
議会運営委員会協議結果 

日時：令和３年３月２４日（水） 

開会：午前１０時００分 

閉会：午前１０時５０分 

                  場所：委員会室 
 

開会 

休憩（総務部長入室）、総務部長４月臨時会案件について説明、（総務部長退室） 

再開 

 

１．委員会審査結果について 

【小野田靖局長】委員会審査結果は別紙資料のとおりとなりました。本会議での採決は、 

議案第１１号 起立採決（賛成多数及び反対討論あり） 

議案第１２号 全会一致のため、簡易採決 

議案第１３号 賛成多数及び反対討論があるため、挙手採決 

議案第１４号、全会一致だが反対討論があるため、挙手採決 

議案第１５号 全会一致のため、簡易採決 

議案第１６号、第１７号 全会一致だが反対討論があるため、挙手採決 

議案第１８号、全会一致のため、簡易採決 

議案第１９号、賛成多数及び反対討論があるため、挙手採決 

議案第２０号から第２４号 全会一致のため、簡易採決 

議案第２５号、第２６号 全会一致だが反対者がいるため、挙手採決 

議案第２７号、第２９号、第３０号 全会一致のため、簡易採決 

請願第１号は、賛成少数のため、挙手採決（賛成討論・反対討論あり） 

以上の採決でよろしいか、ご協議をお願いします。 

 【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおりでよろしいでしょうか。 

           了承 

 

 

２．討論の通告について 

討論の通告３件 

【小野田靖局長】討論の通告３件です。鈴木健一議員から議案第１１号、第１６号、第１７号、第 

１９号に対する反対討論と請願第１号に対する賛成討論、山田清一議員から請願 

第１号に対する反対討論、中川健一議員から議案第１１号、第１３号、第１４号 

に対する反対討論の通告がありますので、よろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】討論の通告は局長の説明のとおりです。討論の順番は、通告順に鈴木健一議員 

山田清一議員、中川健一議員の順に行うことでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

３．半田市議会会議規則の一部改正について 

【小野田靖局長】先回ご承認をいただいた半田市議会会議規則の一部改正について、議案のスタイ 

ルにさせていただいた条例案は別紙資料のとおりとなります。この案で議会運営 

委員会から最終日に議員提出議案として提出してよいかご協議をお願いします。 

 【鈴木幸彦委員長】議員提出議案は資料のとおりで最終日に上程することでよろしいでしょうか。 

また、提出者は議会運営委員会正副委員長、賛成者は運営委員会の委員でよろ 

しいでしょうか。 

 了承 



 【小野田靖局長】最終日の議員提出議案上程後の流れは、提案説明、質疑、委員会付託、討論、採 

決となりますが、委員会付託は省略、討論は無し、採決は簡易採決でよろしいか 

ご協議をお願いします。 

 【石川英之委員】無所属議員の意思は確認してありますか。 

 【小野田靖局長】はい。確認済みです。 

 【鈴木幸彦委員長】議員提出議案上程後の流れは局長の説明のとおりでよろしいでしょうか。 

           了承 

 

 

４．常任委員会の中間報告について 

【小野田靖局長】文教厚生委員会より３月定例会最終日に閉会中の調査事項について中間報告する 

旨報告がありましたので、日程を追加してよろしいかご協議をお願いします。 

 【鈴木幸彦委員長】最終日の日程に常任委員会の中間報告を追加してよろしいでしょうか。 

           了承 

 

 

５．半田市議会臨時会、定例会の会期について 

第３回臨時会 令和３年４月１３日（火）１日間 

第４回臨時会 令和３年５月１３日（木）～１４日（金）の２日間 

   第５回定例会 令和３年６月３０日（水）～７月９日（金）の１０日間 

【小野田靖局長】令和３年４月１２日（月）に予定していました臨時会につきましては先ほど総務 

部長が説明したとおりですが、１２日（月）に市長公務が入った為、翌日１３日 

（火）に変更してよろしいか、既に各会派の代表には連絡させていただいていま 

すが、議会運営委員会で承認していただきたいためご協議をお願いします。なお、 

それに伴う議会運営委員会、全員協議会は４月５日（月）のままですのでよろし 

くお願いします。 

 【鈴木幸彦委員長】第３回臨時会は４月１３日（火）に変更となりますがよろしいでしょうか。 

           了承 

 

 

６．議会運営委員会の調査事項について 

【鈴木幸彦委員長】先日委員の皆さんに別紙資料の申し送り案をメールで送りましたが、３月１９ 

日（金）の期限までに修正箇所や意見はありませんでした。意見や要望につい 

ての詳細は広報委員会で検討してもらうものですが、別紙資料の内容で異議が 

ないようでしたら、メールでも送りました現在の設置一覧表を付けて広報委員 

会委員長へ申し送りをしたいと思いますがよろしいでしょうか。 

 了承 

 

【鈴木幸彦委員長】今年は新型コロナウイルス感染症のため視察も行えませんでしたが、今年度の 

議会運営委員会の調査事項はこれで終わりたいと思いますがよろしいでしょう 

か。 

 了承 

 

 

７．その他 

 （１）議会運営委員会の開催について 

４月 ５日（月）午前１０時００分 委員会室 

５月 ６日（木）午前１０時００分 委員会室 

 



（２）全員協議会の開催について 

３月２４日（水）午後 １時３０分 全員協議会室 

４月 ５日（月）午後 １時３０分 全員協議会室 

５月 ６日（木）午後 １時３０分 全員協議会室 

【小野田靖局長】４月５日（月）の全員協議会は、人事異動に伴う、昇格のありました課長級以上 

の職員の自己紹介を予定しています。なお、事務局の異動があった場合もこの時 

に行いますのでよろしくお願いします。 

 

 

 （３）その他 

 【小野田靖局長】本日３月２４日（水）全員協議会終了後、幹部会議で市職員の人事異動の内示が 

あり、当局から議長に報告があります。報告後、各議員にはメールでお知らせし 

ます。また、一覧表は、連絡箱へも入れておきますのでよろしくお願いします。 

 

 

 【石川英之委員】建設産業委員会の予算審査ですが、議会運営委員会で決めた日程以外に審査を行 

いました。何のために議会運営委員会で日程を決めたのか、その決定を破棄して 

予算審査したことが納得できません。ただ、今回は委員長より議長へ相談があり 

開催を認めたとのことですので、特例とするしかないと思いますが、本来決めら 

れた時間内で審議するべきだと思いますので、皆さんのご意見をお聞かせくださ 

い。 

 【沢田清議長】当日建設産業委員会が長引いておりこれ以上時間がないと委員長から相談がありま 

した。議会運委員会を開催して協議する時間もありませんでしたので、今回だけ特 

例として認めました。あくまで特例ですので、前例とするのではなく、今回だけの 

措置と考えてください。 

 【石川英之委員】建設産業委員会は補正予算の時もその日で終わらなかったと思いますが、補正予 

算の審議はその日からという日程の決め方だったので終わらなければ別の日に行 

っても構わないと思いますが、新年度予算は予め審査する日を議会運営委員会で 

決めていますので、その日程内で終わるよう努力すべきではありませんか。 

 【鈴木幸彦委員長】議会運営委員会で日程を決めていますので、日程を守っていただきたい、ルー 

ルに乗っ取った運営を行いたいと思いますので、これが前例、先例とならない 

ようにしていただきたいと思います。 

 【山田清一委員】議会運営委員会で決めた日程で審査をやらなければいけないのはわかりますが、 

今後意見が割れるような議案が出た場合どうするのか、時間外まで審査を行うの 

かどうすべきでしょうか。 

 【沢田清議長】時間内で審査が終わるよう努力してもらわなければなりません。 

 【石川英之委員】今は職員に残業させないというルールがあります。今回の建設産業委員会の委員 

長は我々の会派ですので、委員長の取りまわしも含め指導したいと思います。た 

だ、私も傍聴していて思いましたが、議案の質疑ではなく、持論を主張している 

ことが多いと思いました。持論を主するならなぜ討論をしないのか、なぜすぐに 

質疑に入らないのかと思いました。この様なことが続くなら予備日を設けるのも 

１つの方法だと思います。 

 【小野田靖局長】予備費を設定することは事務局でも議論しましたが、今の日程では当初からの空 

き日はありません。委員会の同時開催か今審査日として取っている２．５日を２ 

日にして、残り０．５日を予備日にするのも１つの案だと思います。 

 【中川健一委員】委員会を延長する決定権は議会運営委員会が持っているのか委員長が持っている 

のかどちらですか。 

 【小野田靖局長】法的には委員長ですが、議会運営委員会でこの日程で審議を行うと決定していま 

すので、その範囲内で委員長の裁量で行っていただきたいと思います。予備日を 



設定するかどうかは今後の課題としたいと思います。 

  《休憩》 

  《再開》 

 【鈴木幸彦委員長】委員会審査の予備日を設定するかどうかは今後の課題とし、事務局で検討する 

ということでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

【鈴木幸彦委員長】その他に何かありますか。 

          なし 

 

 


